

derla, destronarla y entregarla á Isabel para que la asesinase jurídicamente, y John Knox, su amigo, apóstata, sanguinario, grosero y fanático insoportable, hasta para la *Reina doncella*, son dos personajes á cual más repugnantes entré los muchos monstruos que entónces abortó Escocia. *

CRUELDADES DE LOS HEREJES Y REVOLUCIONARIOS CON LOS CATOLICOS DE SUIZA EN NUESTROS DIAS.—ASEGINATO DEL DIPUTADO CATOLICO LEU.

La herejía y la impiedad, hermanas gemelas, trabajan hoy día contra el catolicismo como en el siglo XVI, como en la época de la Réforma y de la Revolución francesa; y, á pesar de las decantadas conquistas del siglo XIX, han ejecutado recientemente atentados horribles, de que no se necesitan citar libros, pues han pasado á nuestra vista. Las matanzas de religiosos y quemas de conventos en España é Italia durante el presente siglo, hablan muy alto contra esos elogios de la libertad y de las pretendidas conquistas. Pero sobre todas estas escenas de horror, aparecen con mayor repugnancia los horrores y repugnantes crueldades de los radicales suizos contra los católicos del Sonderbund.

El Obispo de Friburgo, Mons. Mari-lley, fué desterrado, despues de haber sido atropellado y preso en un calabozo del castillo de Chillon; en 1848.

No recordaré los atropellos, violaciones y asesinatos de los bandidos alistados en los cuerpos francos, salvajes de la civilizacion europea, ni los horribles asesinatos cometidos contra los católicos y el modo inhumano con que eran degollados y descuartizados los soldados del Sonderbund, que caian en sus manos y en las de sus prostitutas; me fijaré solamente en el asesinato del Diputado Leu, muerto en su propio lecho, durante la noche del 19 de Julio de 1845.

Leu, Diputado por su Canton, católico fervoroso, y alma del partido religioso y sensato de Suiza, era hombre muy popular y querido en el pais; fué asesinado en su propia cama de un baluzo á quemarropa. La prensa impía aplaudió el

* A Juan Knox, fraile renegado, zafio, de malas costumbres y peores mañas, le llama el doctor Johnson, protestante, *el gran malvado de la Reforaa*.

crímen, y por su parte, hizo cuanto pudo por que quedara impune. El Gobierno federal no parecia tampoco muy dispuesto á castigarlo; pero la indignacion general y el clamoreo de los hombres de bien á vista de tanto cinismo, obligaron á prender al asesino, bien conocido de todos.

Era ésta un tal Santiago Muller, que acababa de hacer quiebra. En sus declaraciones apareció que habia sido instigado por las sociedades secretas y algunos jefes de los cuerpos francos, que explotaron su ignorancia y desastrosa posicion, ofreciéndole impunidad y dinero para salir de sus apuros.

Entre los nombres de los seductores aparecian en el proceso los de José Bühler, principal instigador; el Coronel Sneider, y el capitán Corrugiioni: á qué citar mas!

El asesino escaló la casa, para lo que se le facilitaron medios exteriores. La vista de un niño en la cuna, y los remordimientos, le hicieron desistir al pronto, y volvió pasos atrás. Necesitó animarse con un vaso de licor, volvió, y apuntó al corazón de Leu, que estaba medio descubierto en su lecho.

El asesino huyó precipitadamente por donde habia entrado, dudando si habria logrado su objeto, pues al sentirse la detonacion oyó un grito penetrante y una voz que pronunciaba lo que exclaman los católicos en tales casos: *Jesus, Maria!*

Se dice que estos hechos aislados nada prueban.

—Para los vivos y los egoistas, nada; para los parientes y amigos de Leu, los católicos suizos y los hombres piadosos, probó y probará mucho. Probó y probará que los herejes y los impios son en el siglo XIX lo que fueron en el siglo XVI y en todos tiempos, á pesar de los decantados adelantos de la civilizacion.

DON VICENTE DE LA FUENTE, *La pluralidad de cultos.*

(Continuará.)

CONGREGACIONES CATOLICAS.

Señor Redactor de LA CARIDAD.

La Congregacion del Sagrado Corazon de Jesus y la Sociedad de San Vicente de Paúl, que tan notables se han hecho por sus servicios en varios puntos de la República, guiados por el espíritu cristiano de sus santos fundadores, y de la caridad

la Iglesia católica que las produjo y las sostiene, han prestado en esta ciudad grandes beneficios en favor de la humanidad desvalida.

La Congregacion del Sagrado Corazon de Jesus, establecida aqui en el mes de Junio de 1869 y compuesta hoy de 130 señoras divididas en las tres secciones de Enfermera, Docente y Limosnera, ha trabajado sin cesar y con un entusiasmo que tan sólo puede comunicar la santa Iglesia católica, en cumplir con esmerada exactitud los deberes que le impone su reglamento, el cual en todos sus artículos tiende al socorro de la humanidad atormentada por la ignorancia, por la corrupcion y por las enfermedades. Así que en los años que cuenta de establecida esta Congregacion en la ciudad, se ha visto á las señoras que la componen procurar con suma asiduidad el restablecimiento de la salud á la multitud de enfermos de que constantemente están llenos los salones del hospital; siendo la mayor parte de ellos trabajadores ocupados en la apertura de los caminos de Barranca y Paturia; no contando para los gastos que ocasionan la asistencia, medicinas y alimentos de tantos enfermos más que con los recursos que le proporcionan las limosnas colectadas por las señoras que componen la seccion Limosnera, en la puerta de la iglesia parroquial, en la plaza de mercado y en las casas de los vecinos pudientes, aumentadas éstas, en los dos primeros años, con la escasa suma de cuatro pesos y ahora con la de seis con que los auxilian las rentas del mismo hospital administradas por el gobierno del distrito. El número de enfermos á que han tenido que atender desde el año de 1870 en muy pocos meses ha bajado de cincuenta.

La enseñanza de la doctrina cristiana á las niñas y la preparacion de los enfermos, así para la digna recepcion de los santos sacramentos como para su partida á la eternidad, ha sido el objeto de los trabajos y desvelos de las señoras que forman la Seccion Docente; las cuales han presentado desde el año de 1869 hasta el de 1872 más de cien niñas suficientemente instruidas en la doctrina cristiana. A estas obras de caridad cristiana debe agregarse el celo y prudente tino con que han procurado la paz entre las familias, cuando entre ellas han ocurrido algunas disenciones.

Con los recursos de la Congregacion de que ya se ha hablado, y con los auxilios que ésta ha obtenido del Ilmo. señor Obispo, ha logrado mantener en buen estado el lo-

cal del hospital, el templo de la Congregacion, que es el dedicado á Jesus Nazareno, y han empezado en el plan del hospital la construccion de un departamento para convalecientes.

Lo que para las mujeres han hecho las hermanas del Corazon de Jesus, lo han hecho para con los hombres los miembros de la Conferencia de San Vicente. Dicha Conferencia fué establecida en esta ciudad en 1870; cuenta hoy con sesenta socios activos, todos personas notables de la ciudad, en su mayor parte jóvenes. Los señores que la componen sin más estímulo que el amor á Dios y al prójimo, han procurado con una constancia admirable el cumplimiento de los deberes que les impone su reglamento, entre los cuales se cuentan como principales el socorro de familias vergonzantes, el alivio de los enfermos que por no haber en el hospital sufren en sus casas los dolores de la enfermedad y las angustias de la miseria. Siendo éste un lugar de tránsito para los pueblos de Marta y Paturia, ocurre que bien de ida ó de regreso, muchos de los traficantes llegan enfermos á las posadas, donde tienen mucho que sufrir por carecer de relaciones con los habitantes de esta ciudad; pero á esta necesidad ha atendido con sumo esmero la Sociedad de San Vicente, pues en cuanto se tiene noticia de que hay un enfermo de esta especie, se le proporcionan todos los recursos necesarios para hacer menos amarga su situacion, y cuando es necesario se les hacen administrar los santos sacramentos, y en su muerte se les rodea de todos los auxilios de la religion, cual pudiera hacerlo la más piadosa familia.

La Seccion Docente, además de procurar la union de los matrimonios desavenidos, la correccion de las malas costumbres, en asocio del Párroco ha dado lecciones de doctrina cristiana en la escuela pública, ha formado una matricula de los niños de la ciudad, y en los domingos y demas dias festivos se les dan lecciones de doctrina cristiana, para lo cual se les reune en la Iglesia matriz, en la de la Conferencia, la de San Juan de Dios y la de San Antonio, (extramuros), segun el barrio en que viven. Cada uno de los miembros de la Seccion Docente toma desde el principio del año uno ó más niños de los que no han hecho su primera comunión, para instruirlos en todo el catecismo y prepararlos para la comunión del 2 de Julio de cada año.

Las rentas con que cuenta la Conferencia para el socorro de las necesidades que ha

Bogotá 25 de 1.873 718 Arto IX Sala 3 11-379. 110
P. 282-284 ent 2. 1. 2. 1. 2. F. 6. =

3867

59